

BAB II
GAMBARAN UMUM *BAYTUL M L WAT TAMWIL* (BMT)
BERSAMA KITA BERKAH

A. Sejarah Berdirinya BMT Bersama Kita Berkah Kecamatan Kubu Kabupaten Rokan Hilir

Dalam perkembangan masyarakat Rokan Hilir umumnya sangat pesat, yang didukung oleh sumber daya alam (SDA) yang melimpah, terutama sumber daya lahan yang sangat luas dan subur, hal ini menjadi magnet dan daya tarik tersendiri bagi daerah lain.

Di Kecamatan Kubu khususnya potensi sumber daya ekonomi cukup beragam, seperti: kebun kelapa sawit, petani tanaman pangan, palawija, sayur-sayuran, nelayan, bahkan tak sedikit masyarakat Kubu yang bergerak dibidang perdagangan dan jasa.

Untuk mendukung kemajuan usaha ekonomi masyarakat ini secara otomatis memerlukan modal usaha, sehingga banyak koperasi simpan pinjam yang menawarkan modal usaha dengan bunga tinggi sedangkan untuk mengajukan pinjaman modal kebanyakan masyarakat kecil tidak punya akses sehingga banyak masyarakat Kubu yang terlilit hutang.

Melihat kenyataan (realita) kehidupan masyarakat seperti itu maka Ustadz Abdul Mutholib, MA pimpinan pondok pesantren Dar Aswaja Kecamatan Kubu bersama kawan-kawan lainnya tergerak hatinya untuk memberikan solusi dengan mendirikan lembaga keuangan berupa BMT (*Baytul M l Wat Tamwil*) dengan harapan bisa menopang dan membantu

perekonomian masyarakat, yang kemudian BMT ini diberi nama BMT Bersama Kita Berkah. BMT Bersama Kita Berkah ini menawarkan pembiayaan dan permodalan dengan prinsip syariah dengan sistem bagi hasil, dan menjadi lembaga keuangan non perbankan.

Berdirinya BMT ini berawal dari diskusi kecil tentang perekonomian Islam yang dilakukan oleh beberapa orang, antara lain Abdul Mutholib, MA, Iswahyudi, Abdul Razak, S.Pd.I, pada tahun 2011. Mereka merupakan Nasabah Bank Syari'ah Mandiri. Beberapa kali diskusi setelah muncul kesepakatan dengan berbagai analisis yang kuat maka, pada 17 Januari 2011 dengan izin No : 136/ BH/ KDK/ 1.1/ XII/2004. Maka BMT BKB Rokan Hilir mulai melangkah di Sungai Pinang, yang sekaligus merupakan BMT pertama di Kabupaten Rokan Hilir. Dan diresmikan oleh Wakil Bupati Bpk Suyatno, AMP. Acara tersebut dilaksanakan di kantor BMT Bersama Kita Berkah Kecamatan Kubu, di JL. Jend Sudirman Simpang Pelita Rantau Panjang Kiri Kecamatan Kubu Kabupaten Rokan Hilir.¹

B. Tujuan didirikannya BMT Bersama Kita Berkah

Adapun tujuan didirikan BMT Bersama Kita Berkah Kecamatan Kubu karena Persoalan ekonomi masyarakat saat ini sangat kompetitif, banyak persoalan timbul yang berkaitan dengan prospektif usaha di masa akan datang yang berhubungan dengan usaha permodalan dan pembiayaan usaha. BMT Bersama Kita Berkah hadir dengan tujuan:

¹Abdul Mutholib, Pimpinan BMT, *Wawancara*, di kantor BMT BKB, 27 Februari 2015.

- a. Melalui lembaga *baytul maal* kegiatannya menghimpun dan menyalurkan serta memberdayakan ZISWAF.
- b. Melalui *baytul tamwil* kegiatannya berusaha menghimpun dana berupa simpanan, modal penyertaan, hibah, simpanan pokok dan simpanan wajib, dari masyarakat dalam bentuk pembiayaan sektor riil, usaha kecil dalam rangka mencari keuntungan dengan prinsip bagi hasil.
- c. Menyalurkan dana titipan zakat melalui mekanisme bantuan qordhul hasan atau pembiayaan non komersial.
- d. BMT Bersama Kita Berkah menjadi lembaga pendukung kegiatan ekonomi masyarakat kecil dan sangat kecil dengan berlandaskan sistem Ekonomi Syariah.²

C. Visi dan Misi BMT Bersama Kita Berkah Kecamatan Kubu

BMT Bersama Kita Berkah mempunyai visi dan misi ekonomi yang penting dengan pedoman perjalanan operasional yang diemban, BMT ini mempunyai visi yaitu:

1. Visi BMT Bersama kita berkah

Menjadi lembaga keuangan mikro syariah yang amanah, terpercaya, dan terdepan di Kabupaten Rokan Hilir dalam pemberdayaan ekonomi usaha kecil dan mikro.

2. Misi BMT Bersama Kita Berkah

- a. Mengembangkan keuangan Islam yang kuat, terpercaya dan memiliki jaringan yang luas.

² Abdul Razak, (Marketing), Wawancara, Kubu Babussalam, 26 Februari 2014.

- b. Memiliki sumberdaya insani yang profesional, cerdas, inovatif, dan bertaqwa.
- c. Berkomitmen tinggi membantu usaha mikro dan kecil.
- d. Mengentaskan kemiskinan dan mensejahterakan masyarakat.
- e. Menumbuh kembangkan berzak t.³

D. Struktur BMT Bersama Kita Berkah Kecamatan Kubu

Struktur pengurus hanya merupakan alat wadah dari sekelompok orang yang bekerja sama dalam melakukan kegiatan-kegiatan untuk mencapai tujuan, jika susunan pengurus baik dan benar tujuan akan mudah dicapai. Sedangkan susunan pengurus BMT Bersama Kita Berkah adalah sebagai berikut:

Pembina	: H. Annas maamun H. Suyetno.AMP H. Nasaruddin, SE Drs. H. Badarali Madjid,S.Mhk Drs. H. Wan Saiful,M.Si H. Said Munir H. Syamsuddin H. SyafriYunan
Pengawas Syariah	: KH. Dahlan Dalimunte Ust. Syafrizal, MA H.Mardani, Lc

³ Dokumentasi dari Brosur BMT BKB di kantor BMT BKB tahun 2014.

	Ust. Busthomi, Lc. S.HI
	H.Sutan Oloan, Lc.
	KH. Nasir
	Ust. Syafruddin, S.pd.i
	Husni Tamrin, S.HI
	H. Abdur Rahman. M
Pengawas Manajemen	: Ust. Usman Saufi, S.Ag.M.pd.i
	H. Kholidin, SH, MH
	Ust. Syiaruddin, SE
	Ust. Johansah, S.pd,i
	Marzuki, SH
	Hamdani
	Drs. H. Khoiruddin
Pengurus	
Ketua	: Abdul Mutholib, MA
Wakil Ketua	: Junaidi,S.sos
Sekretaris	: Iswahyudi
Wakil Sekretaris	: Arpan
Bendahara	: Rusdin.S
Pengelola	
Direktur	: Mohd.Yunus
Manager Opr & Keuangan	: Apridayani, S. Pd.i
Manager Baitul Maal	: Zulaidi, S.Ag
Marketing	: Abdul Razak, S.Pd.i
	Syafruddin

Murniati,S.Pd.i

Sudartum

Abdul Kahar

Hendri, S.Hi

Suriah

Account officer : Nur Khotingah, S.sos

Teller : Asmawati, SE.⁴

E. Produk-Produk BMT Bersama Kita Berkah

Sedangkan produk-produk BMT Bersama Kita Berkah antara lain produk tabungan dan produk-produk pembiayaan. Produk pembiayaan atau pinjaman antara lain, *Mudlarabah*, *Musyarakah*, *Murabahah*, dan *Qardl al-Hasan*. Produk *Mudlarabah* dan *Musyarakah* mengarah kepada pembiayaan produktif, dengan nisbah bagi hasil yang belum ditentukan. Nisbah ini akan ditentukan melalui kesepakatan antara pihak peminjam dan bank pada saat akad pembiayaan akan dilaksanakan.

Pada produk *Murabahah*, pinjaman yang diberikan lebih bersifat konsumtif, seperti untuk pengadaan barang atau bahan baku. Kebanyakan dari para nasabah meminta jasa produk pembiayaan konsumtif, yaitu pada produk *murabahah* karena mereka cenderung mencari kemudahan dalam perhitungan transaksi.

Sedangkan produk *qardlul hasan* merupakan produk pelengkap yang berbentuk pinjaman kebajikan yang diberikan oleh BMT selaku *shahibul m l*

⁴*Sumber Dokumen* BMT BKB Kecamatan Kubu

(pemilik harta), kepada anggota yang memerlukan dana baik untuk keperluan yang bersifat konsumtif ataupun keperluan yang bersifat produktif (modal kerja).⁵

BMT Bersama Kita Berkah Rokan Hilir juga menerbitkan beberapa produk simpanan, simpanan berjangka maupun simpanan amanah. Produk simpanan meliputi, antara lain :

1. Simpanan UMMAT

Merupakan simpanan dana pihak ketiga yang dapat dipergunakan oleh BMT Bersama Kita Berkah Rokan Hilir dimana pihak ketiga mendapatkan bagi hasil dari pendapatan atas dana tersebut.

2. Simpanan PENDIDIKAN

Merupakan simpanan yang diperuntukan bagi para pelajar yang akan mempersiapkan dana untuk melanjutkan ke jenjang yang lebih tinggi.

3. Simpanan PERSIAPAN QURBAN

Merupakan simpanan yang ditujukan untuk ibadah penyembelihan Qurban.

4. Simpanan WALIMAH

Simpanan yang disediakan untuk pernikahan dan akan mendapatkan bagi hasil setiap bulan. Dana tersebut boleh diambil di hari menjelang pernikahan.

5. Simpanan HARI TUA

Simpana ini ditujukan untuk kepentingan hari tua atau masa pensiun.

⁵ *Profile LKS BMT BKB* di kantor BMT BKB Tahun 2014, h. 8.

6. Simpanan HAJI/UMROH

Merupakan simpanan yang ditujukan untuk Ibadah Haji atau Umroh.

7. Simpanan IBU BERSALIN

Simpanan ini dikhususkan untuk Ibu yang akan melahirkan.

8. Simpanan BERJANGKA

Simpanan ini merupakan simpanan dana pihak ketiga baik perorangan maupun kelembagaan dengan jumlah dana yang besar dan jangka waktu yang ditentukan.

9. Simpanan AMANAH

Di samping menerima simpan pinjam BMT menjadi sarana penyaluran zakat, infaq, shadaqah, waqaf, dan hibah baik dalam bentuk dana maupun barang.

Untuk produk simpanan Ummat dan Pendidikan diberikan nisbah bagi hasil sebesar 35:65 (nasabah:bank). Untuk produk simpanan Qurban hingga simpanan Ibu Bersalin mendapat nisbah 38:62. Pada simpanan berjangka, nisbah bagi hasil ditentukan oleh jangka waktu tertentu, 38:63 bagi simpanan berjangka 1 bulan, 40:60 (3 bulan), 45:55 (6 bulan), dan 50:50 (12 bulan). Sedangkan pada simpanan Amanah, BMT menjadi LAZ yang akan menyalurkan dana ke pembiayaan *Qardl al-Hasan* dan sumbangan bagi kegiatan-kegiatan sosial, beasiswa dan dakwah.⁶

⁶ *Profil LKS BMT BKB* di kantor BMT BKB Tahun 2014, h. 17.

F. Mekanisme Kerja BMT Bersama Kita Berkah

Sedangkan mekanisme kerja dari BMT Bersama Kita Berkah Rokan Hilir pada prinsipnya sama dengan bank syariah, dimana BMT Bersama Kita Berkah Rokan Hilir juga menerapkan sistem penghimpun dana dari masyarakat (baik dana sosial maupun bisnis), serta menyalurkan dana tersebut dalam bentuk pembiayaan atau pinjaman sosial. Yang membedakannya dengan bank syariah dalam hal ini adalah pangsa pasar yang lebih kecil, yaitu seputar wilayah Kabupaten Rokan Hilir, khususnya bagi masyarakat dengan tingkat ekonomi menengah ke bawah.

Sistem *funding*⁷ yang diterapkan oleh BMT Bersama Kita Berkah Rokan Hilir berlandaskan pada akad-akad syar'i seperti mudharabah dan wadiah dalam produk tabungan, deposito maupun wadiah amanah. Dana tersebut kemudian dikumpulkan menjadi satu (*pool of fund*), untuk kemudian disalurkan ke dalam pembiayaan produktif maupun konsumtif. Hal di atas kecuali dana sosial (ZIS) yang dikhususkan penyalurannya kepada yang berhak, sebagai pinjaman produktif tanpa *mark up* keuntungan bagi BMT.

Pada *financing*⁸ BMT Bersama Kita Berkah Rokan Hilir menyalurkan dana pihak ketiga kepada masyarakat yang membutuhkan pembiayaan modal

⁷ *Funding* adalah penghimpunan dana atau tabungan yaitu simpanan berdasarkan akad wadi'ah atau investasi dana berdasarkan mudharabah atau akad lain yang tidak bertentangan dengan prinsip syariah yang penarikannya dapat dilakukan menurut syarat dan ketentuan tertentu yang disepakati lihat Nur Rianto Al Arif, Lembaga Keuangan Syariah, (Bandung: CV Pustaka Setia, 2012), h. 133

⁸ *Financing* adalah penyaluran dana atau pembiayaan yaitu pendanaan yang diberikan oleh suatu pihak kepada pihak lain untuk mendukung investasi yang telah direncanakan, baik

kerja, maupun untuk urusan konsumsi. Pemberian pinjaman di BMT Bersama Kita Berkah Rokan Hilir menerapkan empat jenis akad yaitu *mudlarabah*, *musyarakah*, serta *murabahah*. Selain itu terdapat produk *qardl al-Hasan* yang merupakan perpanjangan tangan dari penghimpunan dana.⁹

dilakukan sendiri atau lembaga lihat Nur Rianto Al Arif, Lembaga Keuangan Syariah, (Bandung: CV Pustaka Setia, 2012), h. 146

⁹ *Profile LKS BMT BKB* di Kantor BMT BKB Tahun 2014, h. 13.